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RECICLAN EN OPLES A EX CONSEJEROS 
 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) recicló a consejeros de los antiguos institutos y consejos 
locales en los nuevos Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) de ocho entidades. De los 56 nuevos 
consejeros nombrados para integrar los OPLEs en esos ocho estados, de un total de 13 que tendrán elecciones el 
próximo año, 15 son ex empleados del INE y, de ellos, siete han sido consejeros distritales o locales. Ocho más 
trabajaban para gobiernos locales, ocho laboraban en tribunales electorales y sólo cuatro se dedicaban a 
actividades no relacionadas con el tema electoral. La mayor parte de los nuevos consejeros, un total de 21, son ex 
empleados de consejos o institutos electorales locales, y ocho de ellos ya habían sido consejeros locales.  
Como presidentes de los OPLEs, el INE nombró a tres ex consejeros de organismos electorales en las entidades 
federativas. Se trata de Luis Fernando Landeros, quien era consejero del Instituto Electoral de Aguascalientes; 
Javier Garay Sánchez, consejero del Instituto de Baja California, y Karla Gabriela Peraza, consejera del Instituto 
Electoral de Sinaloa. (REFORMA, NACIONAL, P. 4 JOSÉ DAVID ESTRADA) 
 
SALA SUPERIOR 
 
LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE HAYAN OBTENIDO SU ACREDITACIÓN DESPUÉS DE LA ÚLTIMA ELECCIÓN 
TIENEN DERECHO A FINANCIAMIENTO LOCAL: TEPJF 
 
Los partidos políticos que hayan obtenido su acreditación con fecha posterior a la última elección, incluidos los 
nacionales con registro local, tienen derecho a acceder al financiamiento público estatal, respecto de la parte 
proporcional que corresponda a la anualidad, determinó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). En la Tesis XLIII/2015, el organismo jurisdiccional indica que el acceso al financiamiento 
local se realizará en relación con 2% del monto que corresponda a los partidos políticos para el sostenimiento de 
sus actividades ordinarias permanentes. Asimismo, pueden participar en la asignación de recursos públicos para 
actividades específicas en la parte que se distribuye igualitariamente. La Tesis con el rubro “Financiamiento 
público estatal. Parámetros a los que deben ajustarse las normas locales respecto de partidos políticos de reciente 
acreditación”, refiere que el legislador federal tiene facultades para señalar y disponer las modalidades del 
financiamiento público de los institutos políticos en las entidades federativas ajustándose a lo previsto en la 
Constitución. Además, se establece que las leyes estatales sobre financiamiento local deben respetar lo establecido 
en el artículo 51, párrafos 2 y 3, de la Ley General de Partidos Políticos. La Tesis aprobada, por unanimidad, en la 
sesión pública del 29 de julio de 2015, se fundamenta en los artículos 41, fracción II; 73, fracción XXIX-U, y 116, 
fracción IV, inciso g), de la Constitución. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, NOTIMEX; EL 
SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 5, DOLORES ACOSTA; LA PRENSA, NACIONAL, P. 8) 
 
CELEBRA LOBO ROMÁN RESOLUCIÓN DEL TEPJF EN LA GUSTAVO A. MADERO 
 
Víctor Hugo Lobo Román, jefe delegacional electo en Gustavo A. Madero, Distrito Federal, se congratuló por el fallo 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que avaló su triunfo, al considerar que “con un 
trabajo amplio, visión y exhaustividad, los Magistrados corroboraron la legalidad de la contienda del pasado 7 de 
junio, con pleno respeto a la voluntad ciudadana”. Durante una reunión con líderes vecinales de la zona de 
Cuautepec, Lobo Román indicó que una vez superado este proceso legal, es menester integrar un gobierno 
delegacional de amplia participación ciudadana, con el propósito de que todas las acciones de gobierno lleven el 
respaldo y la aprobación de los habitantes de su demarcación. (LA CRÓNICA DE HOY, CIUDAD, P. 16) 
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EN LA GUSTAVO A. MADERO SÍ PROCEDE EL VOTO POR VOTO: BATRES 
  
Luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) negó el conteo de 
votos en la elección de jefe delegacional en Gustavo A. Madero, Martí Batres, presidente nacional de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), afirmó que sí hay elementos para realizar dicho recuento. “Por una parte, la 
diferencia entre los votos que obtuvo el PRD y los que obtuvo Morena es de 1 por ciento; además, hay más votos 
nulos que la diferencia de votos entre el primero y el segundo lugar”, señaló en entrevista antes de presentar un 
contrainforme ante vecinos de Culhuacán. Batres consideró que los Magistrados de la Sala Superior del TEPJF son 
corruptos al haber negado el conteo y afirmó que su partido va a agotar todas las instancias legales porque las 
evidencias que presentaron en el caso para mostrar que hubo fraude eran exhaustivas. “A medida que pasa el 
tiempo tenemos menos confianza en los tribunales y tenemos razones para desconfiar”, agregó. (EXCÉLSIOR, 
COMUNIDAD, P. 5, GEORGINA OLSON; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 3, SERGIO PEREZTREJO; MILENIO 
DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 19, JOSÉ ANTONIO BELMONT) 
 
ACUSA BARBOSA REFORMA CENTRALISTA 
 
Miguel Barbosa, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, 
anunció que analizará la posibilidad de impugnar la reforma estatutaria aprobada por el Congreso Nacional de su 
instituto político, que faculta a las dirigencias a remover de sus cargos a los líderes de las bancadas en los 
congresos federal y locales. El legislador consideró que se trata de un retroceso y de una reforma centralista, que 
busca dar más poder al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y a las dirigencias estatales. “Decidiré en los siguientes 
días si un grupo de senadores impugnamos esa reforma, pero no lo he decidido aún. La reforma es una manera de 
concentrar más el poder, no es una evolución democrática, es un retroceso. No declino en mi derecho de acudir a 
interponer un recurso ante el Tribunal Electoral en contra de esa resolución que resulta involutiva”, dijo en 
entrevista. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, CLAUDIA GUERRERO) 
 
EN EL CONGRESO DEL PRD ALLANAN EL CAMINO A BASAVE 
 
Sin claridad en los cambios para relanzar al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en su vínculo con la 
sociedad y con el resto de la izquierda, concluyó el XIV Congreso Nacional de ese instituto político. Las reformas 
aprobadas a sus Estatutos dan pauta a la renovación adelantada de la dirigencia nacional y por primera vez el 
partido permite a militantes de reciente ingreso acceder a la presidencia. Delegados acusaron que el Congreso fue 
una “reunión a modo” para allanar el camino a la dirigencia nacional al diputado Agustín Basave, de quien dijeron 
carece de formación perredista. El mandato de quien sustituya a Carlos Navarrete estará acotado a 2017, sin 
posibilidad de reelección. Tras la reforma a los Estatutos, Basave dijo que ya pasó la primera prueba y expresó su 
voluntad de no ser rehén de las corrientes en caso de que resulte electo. Aseguró que su intención no es afiliarse a 
ninguna de ellas, aunque agregó: “La verdad es que si no tienes corriente, tu vida política está mermada al 
interior”. Durante los trabajos del Congreso tampoco hubo alteraciones en la continuidad de la alianza con el 
Partido Acción Nacional (PAN), por lo que se mantiene la ruta trazada desde 2010, misma que ya está corriendo en 
estados como Durango, donde habrá elección de gobernador el próximo año. En el papel quedó asentado lograr “la 
mayor unidad posible de la izquierda”, pero no se especificó cómo, sólo se acordó un resolutivo especial para 
apoyar al Partido del Trabajo (PT) en su lucha jurídica por mantener el registro. Por lo anterior, si el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelve que ese organismo puede participar en las 
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elecciones extraordinarias en el Distrito 1 en Aguascalientes, los perredistas no postularán candidato, sino que 
apoyarán al de los petistas. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 4, ALMA E. MUÑOZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, 
AURORA ZEPEDA) 
 
SALA REGIONAL DISTRITO FEDERAL 
 
SE PREVÉ QUE SALA REGIONAL DEL TEPJF CONFIRME OTROS DOS TRIUNFOS PERREDISTAS EN EL DF 
 
La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prevé desechar 
la queja presentada por Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en contra de Dione Anguiano, jefa 
delegacional electa en Iztapalapa, por presuntas irregularidades cometidas en la elección del pasado 7 de junio, 
como compra y coacción del voto, uso de recursos públicos y rebase del tope de gastos de campaña. De acuerdo 
con fuentes consultadas en esa instancia jurisdiccional, este miércoles se reunirán Janine Madeline Otálora 
Malassis, magistrada presidenta, y los magistrados Héctor Romero Bolaños y Armando Ismael Maitret Hernández, 
para resolver el caso de Iztapalapa, así como los de Álvaro Obregón, Coyoacán y Gustavo A. Madero. En el caso de 
Iztapalapa, el proyecto que circula ya entre los Magistrados va en el sentido de confirmar el triunfo de Anguiano 
Flores, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), al no sustentarse adecuadamente el recurso legal 
interpuesto por Morena. Respecto de la impugnación en Álvaro Obregón, también se ratificaría a María Antonieta 
Hidalgo, del sol azteca; en el caso de la queja en Gustavo A. Madero, si bien ya se resolvió rechazar el recuento total 
de esos votos, ahora se resolvería la anulación de algunas casillas, pero tampoco habría cambio en cuanto a 
reconocer el triunfo del también perredista Víctor Hugo Lobo. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 34, RAÚL LLANOS 
SAMANIEGO) 
 
SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 
 
MULTAN AL SISTEMA DE TV CHIAPANECA POR VIOLAR LA LEY ELECTORAL 
 
La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió que el 
Sistema Chiapaneco de Radio, Televisión y Cinematografía violó el modelo de comunicación política previsto en el 
artículo 41 de la Constitución mexicana. Lo anterior, debido a que no transmitió dos mil 844 spots de partidos 
políticos y autoridades en el pasado proceso electoral en Chiapas. Los spots no transmitidos equivalen casi a la 
mitad de los que las emisoras del sistema debían difundir durante la campaña local, que concluyó con la elección 
del pasado 19 de julio. Por esta falta, los Magistrados de la Sala Especializada ordenaron imponer una sanción de 
25 mil días de salario mínimo a las dos emisoras del sistema chiapaneco; es decir, un millón 752 mil 500 pesos, 
equivalente a 74% del presupuesto del organismo público descentralizado del gobierno de Chiapas.  
Además, ordenaron a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que a través de la Dirección de 
Prerrogativas y Partidos Políticos, determinen cuál es el número de spots y el momento adecuado en que deberán 
transmitirse a través de los canales señalados, para resarcir el daño causado a partidos y autoridades electorales. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 4, JOSÉ DAVID ESTRADA; EL ECONOMISTA, NACIONAL, P. 42, JORGE MONROY) 
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CHIHUAHUA 
 
CIUDADANOS DE CHIHUAHUA SE AMPARAN CONTRA LEY ANTI INDEPENDIENTES 
 
Un grupo de chihuahuenses se amparó contra la reforma del artículo 21 de la Constitución local, que establece que 
no pueden ser candidatos independientes los miembros de un partido o aquellos que hayan dejado de pertenecer 
tres años antes de la fecha de la elección. El amparo fue presentado el pasado viernes a mediodía por el abogado 
Guillermo Villalobos Madero, el ex regidor Rodolfo Rojas Ornelas y el ex presidente municipal de Chihuahua y ex 
candidato a gobernador Carlos Borruel Baquera. Desde el punto de vista de los quejosos, la citada reforma es un 
“capricho injusto del Poder Legislativo” que contraviene el bien común, porque limita la libertad de asociación y el 
derecho a ser votado. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 13, NORMA PONCE) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
GESTIÓN DE MANCERA DIVIDE OPINIÓN 
 
Tras su III Informe de Gobierno, la popularidad de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, se 
mantiene baja. La mayoría de la población capitalina no percibe mejoría en la ciudad de México y se desaprueba la 
labor del gobierno local en casi todos los ramos de políticas públicas, según se concluye de la reciente encuesta 
telefónica BGC-Excélsior en el Distrito Federal. El nivel de acuerdo con la gestión de Mancera se ubica en 37%, el 
más bajo registrado en lo que va de su gobierno. Comparado con sus antecesores más recientes, sólo Alejandro 
Encinas llegó a tener una popularidad tan menguada como el actual jefe de gobierno. Existe cierta inclinación a 
pensar que Mancera gobierna mejor que Marcelo Ebrard (41%) y que Rosario Robles (43%), pero se estima que su 
gestión es peor que la de Andrés Manuel López Obrador (46%) y se observa división de opiniones en el contraste 
con la administración de Cuauhtémoc Cárdenas. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 12, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO 
CRUZ) 
 
EL PROMEDIO EDUCATIVO EN LA ALDF ES DE 14 AÑOS 
 
La conformación de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se caracteriza porque de los 66 diputados 
que la componen, 43 son licenciados, seis cuentan con maestría y sólo uno tiene doctorado. Otros siete 
asambleístas apenas terminaron la preparatoria y uno más cursó solamente la secundaria. En conjunto, su 
promedio de años de estudio es de 14.6.  En el caso de Morena, que se integra por primera vez a la ALDF, destaca la 
participación de Olivia Garibay, quien es ama de casa y se volvió diputada plurinominal porque ganó el sorteo. 
También se encuentra Luciano Tlacomulco, entrenador del equipo de béisbol en el que juega Andrés Manuel López 
Obrador y posee una imprenta. Esta es su primera experiencia como legislador. La pluralidad de las bancadas 
también se refleja en las profesiones de los legisladores, pues además de abogados, hay quienes estudiaron 
Ciencias Políticas, Comunicación y Periodismo, Economía, Medicina y Administración. En tanto, dos mil 580 
propuestas de las diferentes colonias y pueblos originarios de las 16 delegaciones, se habían registrado hasta ayer 
a cinco días de que concluya la convocatoria de Consulta Ciudadana sobre el Presupuesto Participativo 2016, 
organizada por el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y METRÓPOLI, P. 1 Y 6, 
JOHANA ROBLES; EXCÉLSIOR, PRIMERA Y COMUNIDAD, P. 1 Y 5, REDACCIÓN) 
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GUANAJUATO 
 
CONSEJEROS ELECTORALES SE SUBEN EL SUELDO 
 
Los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG) decidieron aumentar 
el sueldo de los trabajadores, pero también el propio hasta en 13.69 por ciento. En el caso de algunos trabajadores, 
su salario tuvo un incremento de 4.5%, y otros hasta en 14.08%, mientras que el del presidente del Consejo 
permaneció intacto. A casi tres años del próximo proceso electoral, los seis consejeros aprobaron aumentarse el 
salario 13.69%; es decir, poco más de ocho mil 500 pesos mensuales netos. El nuevo salario será retroactivo a 
enero pasado, por lo que cada uno recibirá 76 mil 500 pesos correspondientes a los primeros nueve meses de 
2015. Según lo acordado en la sesión del Consejo, efectuada el fin de semana, sus seis integrantes ya no ganarán 61 
mil 294 pesos netos por mes, sino que ahora percibirán 69 mil 683 pesos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ANDRÉS 
GUARDIOLA) 
 
PUEBLA 
 
ATACAN ALCALDÍA POR INSEGURIDAD 
 
En protesta por la inseguridad en el municipio de Chietla, ubicado al suroeste de Puebla, un grupo de 300 
pobladores vandalizaron las instalaciones de la Presidencia y la comandancia municipal, además de que quemaron 
tres vehículos, entre ellos, una motopatrulla. Los inconformes también agredieron a dos elementos municipales, a 
una oficial la mantuvieron retenida y realizaron detonaciones con arma de fuego mientras tomaban las 
instalaciones oficiales. Las protestas derivaron de la muerte de una anciana en un presunto asalto registrado la 
tarde-noche del sábado. (REFORMA, ESTADOS, P. 15, NORMA HERRERA Y JESÚS LIMA) 
 
VAMOS POR CANDIDATOS CON PERFIL LIMPIO: PRI 
 
Manlio Fabio Beltrones Rivera, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que para 
las elecciones del próximo año su partido elegirá a los mejores candidatos, con trayectoria limpia y cercanos a la 
ciudadanía. En un comunicado difundido ayer, Beltrones Rivera dijo que en la apertura de los comicios, el PRI tiene 
la oportunidad de refrendar su mayoría. “El proceso electoral de 2016 ha comenzado y es una oportunidad para 
que el PRI refrende su aceptación mayoritaria con los mejores candidatos y proyectos que se identifiquen con la 
transformación nacional y respondan a las causas ciudadanas”, afirmó Beltrones. El político sonorense perfiló de 
esta forma ante sus colaboradores la estrategia del partido en esta etapa. De acuerdo con Beltrones Rivera, la de 
2016 “es una estación decisiva en el camino de la transformación democrática que se lleva a cabo en el país y, por 
eso, estamos concentrados en su preparación”. Asimismo, dijo que el principal reto del partido es afianzar la 
cohesión de su militancia. “Al mismo tiempo, identificarnos con las causas ciudadanas en cada región, de modo que 
se enriquezcan nuestras propuestas de gobierno y se abran las puertas del partido a quienes confían en nuestro 
proyecto”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, REDACCIÓN) 
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EL PRD AUTORIZA ALIANZAS CON EL PAN; VETAN IR CON EL PRI 
 
El Pleno del XIV Congreso Nacional Extraordinario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) autorizó a los 
órganos de ese partido negociar con el Partido Acción Nacional (PAN) para disputar juntos las gubernaturas que 
estarán en juego en 2016, en tanto que resolvió moderar su conducta frente a Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena). El Pleno determinó que las alianzas “casuísticas” con el PAN tendrán candados, no serán generalizadas 
ni incluirán el proceso presidencial de 2018, lo que fue aprobado por mayoría, pero con 31 votos en contra de 
quienes aseguran que eso desdibujará al partido. El próximo año habrá elecciones locales en 13 estados, en 12 
para el relevo de gobernadores, y el PRD prohibió toda alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Sin embargo, expuso como argumento para ir con el PAN, empujar la transición en entidades donde el PRI no ha 
soltado el poder. Asimismo, se aprobó por unanimidad “llamar a cuentas” a sus dirigentes que no tomaron en 
cuenta la “fama pública” de José Luis Abarca, ex presidente municipal de Iguala, Guerrero, y promovieron su 
candidatura y afiliación. En el Resolutivo Especial sobre Iguala, Guerrero, avalaron ordenar que “se pongan a 
disposición de la autoridad para los deslindes correspondientes”, a quienes estuvieron involucrados de una u otra 
manera en la decisión de haber postulado a Abarca como candidato y su posterior afiliación, y hoy ocupan un 
encargo público. Por otro lado, el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados señaló que debido a que 
la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasim) sólo ha servido para convalidar la anticonstitucional pérdida 
de poder adquisitivo, decretada cada año por el Ejecutivo federal, es necesario sustituirla. Mediante una iniciativa 
los perredistas proponen crear un organismo público autónomo, con personalidad jurídica y patrimonio propios, 
denominado Instituto Nacional de los Salarios Mínimos, cuyos integrantes sean nombrados por la Cámara baja. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4 Y 9, CARINA GARCÍA Y SUZZETE ALCÁNTARA) 
 
MORENA ABRE SUS FILAS A MILITANTES PERREDISTAS 
 
Andrés Manuel López Obrador, presidente del Consejo Nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
señaló que todos los militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que no estén a gusto con sus 
dirigentes serán bien recibidos en las filas de Morena. De gira por Tlaxcala, donde ofrece asambleas informativas, 
el tabasqueño indicó que el declive del sol azteca se debe en gran parte a sus dirigentes, quienes sólo buscan 
prebendas. “Se pueden juntar con el PRI, con el PAN, con cualquier partido, porque nada más buscan los cargos, no 
tienen ideales ni principios, los dirigentes no llevan a la práctica esos principios”, dijo. López Obrador dijo que 
abandonó el PRD porque los líderes se fueron con Peña Nieto y el Pacto por México sólo evidenció que los 
perredistas se vendieron, incrementando impuestos en contra de los propios ciudadanos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, 
P. 6, REDACCIÓN) 
 
PAN, PROPOSITIVO ANTE PRESUPUESTO 
 
En el marco de la celebración del LXXVI aniversario de la fundación del Partido Acción Nacional (PAN), Marko 
Cortés Mendoza, coordinador de la diputación de dicho instituto político, aseguró que durante la discusión del 
paquete económico 2016 buscarán corregir, en la Ley de Ingresos, la tóxica propuesta fiscal y, en el Presupuesto de 
Egresos, que la austeridad del gobierno sea auténtica, además de que los beneficios lleguen a la población más 
desprotegida. En su mensaje, Cortés Mendoza sostuvo que los ciudadanos están cansados de los malos 
gobernantes, de los gobiernos corruptos e ineficaces, así como de autoridades populistas del PRD que 
lamentablemente reproducen viejos vicios de la política.  Por su parte, en la antesala de las comparecencias como 
parte de la glosa del III Informe de Gobierno, Roberto Gil Zuarth, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la 
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República, anticipó que se buscará diálogo y consenso político en la ruta para construir acuerdos en beneficio de la 
nación. Afirmó que la decisión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, en relación con la 
distribución de las comparecencias ante el Pleno y en comisiones, revela que las prioridades de los grupos 
parlamentarios están centradas en la implementación de la reforma educativa, la marcha de la economía y las 
perspectivas del Paquete Económico para 2016. En tanto, Ricardo Anaya, presidente nacional del PAN, afirmó que 
sería conveniente valorar que el Senado pueda llamar a comparecer a Jorge Álvarez Fuentes, embajador de México 
en Egipto, una vez que ese país ofrezca resultados contundentes de la investigación de los hechos ocurridos el 13 
de septiembre, en donde murieron ocho turistas mexicanos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2 Y 8, ROBERTO JOSÉ 
PACHECO Y NOTIMEX; EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 18, SUZZETE ALCÁNTARA) 
 
EL SNTE ABRIRÁ SUS FINANZAS, ESPERAMOS SIGAN MÁS SINDICATOS: PUENTE DE LA MORA 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se prepara para hacer público el origen y destino de 
los recursos que recibe del gobierno federal conforme a las nuevas disposiciones de la Ley Federal de 
Transparencia. Para ello, el SNTE y el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) suscribirán el miércoles un convenio de colaboración que tiene como objetivo sentar las 
bases sobre las acciones de transparencia, protección de datos y capacitación de los miembros del magisterio 
nacional. Ximena Puente de la Mora, comisionada presidenta del INAI, explicó que este convenio es un precedente 
muy importante porque se logra tras meses de acercamientos con el magisterio nacional y que se formalizará 
antes de la entrada en vigor de la Ley Federal de Transparencia. “Esperamos que este sea un gran aliciente para las 
demás organizaciones. Ahora los sindicatos, en la parte que corresponde a recibir recursos, van a tener que rendir 
cuentas, no así de los recursos privados, sino de todo dinero público que llegue a sus finanzas”. En entrevista, 
Puente de la Mora aseguró que todavía están a la espera de que en la discusión de la Ley Federal —que se analiza 
en el Senado— el Legislativo defina si los sindicatos serán sujetos directos o indirectos de la nueva norma. 
En otro tema, Puente de la Mora adelantó que el INAI tiene un avance de 98% en la elaboración de la versión 
pública de la averiguación previa de la investigación que la Procuraduría General de la República (PGR) realizó 
sobre la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, 
ALBERTO MORALES) 
 
PRESUME PEÑA NIETO OBRA; LA ABANDONAN 
 
En un spot radiofónico, Enrique Peña Nieto, presidente de México, presumió, entre los logros de su III Informe de 
Gobierno, la construcción de un hospital en Tlalnepantla, Estado de México; sin embargo, la obra está suspendida. 
Se trata del Hospital General de la Zona Oriente, en la colonia Jorge Jiménez Cantú, cuya primera piedra fue 
colocada el 15 de agosto de 2013. Las autoridades refirieron que el nosocomio sería entregado en 18 meses. Han 
transcurrido dos años y sólo se ha levantado la estructura metálica del inmueble. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, IRIS 
VELÁZQUEZ) 
 
A LA CLASE MEDIA DEBEN REGRESAR DOS MILLONES: MEADE 
 
El sistema de asistencia social del gobierno no ha fracasado, afirmó José Antonio Meade, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol). En entrevista, dijo que el gobierno federal dará continuidad a su política en materia 
social para 2016, pues el presupuesto destinado a ese rubro permitirá realizar un combate integral a la pobreza en 
México. Aseguró que habrá una disminución notable de las carencias de aquí al final del sexenio, destacando que el 
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reto es que los dos millones de mexicanos que se ubicaban en la clase media y que ahora se encuentran en 
situación de pobreza, puedan emerger nuevamente. Meade dijo que al frente de la Sedesol solamente busca 
“entregar buenas cuentas de esta nueva oportunidad que el Presidente me ha asignado”, no destacar hacia 2018.  
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 14, PASCAL BELTRÁN DEL RIO) 
 
“PRIORIDAD, COMBATIR EL SECUESTRO EN 10 ESTADOS”: BUGARÍN GUTIÉRREZ 
 
La Coordinación Nacional Antisecuestros (Conase) considera prioritaria la atención a 10 entidades que registran 
los índices más altos de plagios en todo el país, entre las que destacan Tamaulipas, Estado de México, Veracruz, 
Morelos y el Distrito Federal, afirmó Patricia Bugarín Gutiérrez, nueva comisionada. En entrevista, Bugarín 
Gutiérrez explicó que busca relanzar la estrategia nacional en la materia para noviembre, luego de realizar una 
nueva radiografía sobre los avances que han tenido las unidades especializadas en las 32 entidades federativas. 
Agregó que se trata de una segunda etapa para seguir avanzando en la coordinación del tema, a la vez que descarta 
la creación de un cuerpo ministerial y de investigación propio para la Conase, debido a que ha funcionado el 
modelo de cooperación que existe entre la Policía Federal (PF), la Unidad Antisecuestros de la Procuraduría 
General de la República (PGR) y los cuerpos especializados que ya operan en todo el país. (EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 1 Y 14, JUAN OMAR FIERRO) 
 
PEGA EL RECORTE A TRES PILARES DE SEGURIDAD Y JUSTICIA 
 
Tres de los principales proyectos de la Secretaría de Gobernación (Segob) vinculados al tema de seguridad y 
justicia verán reducido significativamente su presupuesto para el año entrante, según el proyecto de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Registro Nacional de Población, responsable de la generación de la clave 
de identidad ciudadana, tendría 16% menos, aun cuando la clave es considerada elemento de “seguridad nacional” 
y es parte del decálogo en la materia presentado por Enrique Peña Nieto, presidente de México, en noviembre 
pasado. Según la previsión hacendaria, ahora en análisis de los diputados, el Registro Nacional pasaría de 649 a 
546 millones de pesos, aun cuando la Segob se planteó hace un año avanzar sustancialmente en la 
homogeneización de las actas de nacimiento, la generación de la clave única e incluso pretendía generar las bases 
para la producción de cédulas o micas de identidad. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 3, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
RECLAMAN ESCUELA Y PGR LA NIEGA 
 
Padres de familia y alumnos en Guerrero reclamaron con una acción colectiva una secundaria de calidad en lugar 
de las aulas de carrizo y lámina que tienen. La Procuraduría General de la República (PGR) —en representación de 
la Presidencia— impugnó la demanda con el argumento de que no son consumidores, ya que reciben un servicio 
público de manera gratuita y no de una escuela privada. Desde hace dos años, 155 alumnos acuden a la secundaria 
Nicolás Bravo, en el municipio de Xochihuehuetlán, en la Montaña de Guerrero, cuyas tres aulas están hechas con 
horcones de madera con una separación considerable entre sí. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 8, SONIA DEL VALLE) 
 
 
 
 
 
 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/210915.pdf#page=65
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/210915.pdf#page=68
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/210915.pdf#page=68
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/210915.pdf#page=71
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2015/210915.pdf#page=73


 
LUNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

ROBAN 50 MILLONES DE PESOS AL DÍA A PEMEX 
 
Petróleos Mexicanos (Pemex) pierde al día, aproximadamente, 50 millones de pesos por robo de combustibles en 
tomas clandestinas, de acuerdo con fuentes cercanas a la petrolera. Hasta este lunes, se calcula, la empresa ha 
perdido cerca de 13 mil 200 millones de pesos por dicho delito; de seguir la tendencia en el robo de combustibles 
el monto podría ascender a más de 18 mil 250 millones de pesos al finalizar 2015. Tan sólo en ocho meses del año, 
Pemex ha registrado tres mil 547 perforaciones ilegales, cifra 50.6% mayor en comparación con el mismo periodo 
de 2014, cuando se reportaron dos mil 355 casos. Tamaulipas es la entidad federativa más afectada por los ataques 
contra la infraestructura de Pemex y la ordeña de combustibles, con 561 casos de enero a agosto. Guanajuato, con 
555 reportes, es el segundo estado con más tomas clandestinas detectadas. En la ciudad de México apenas se han 
reportado ocho tomas en lo que va de 2015. Sin embargo, es mucho mayor en comparación con 2014, cuando 
apenas se registró un caso. (EXCÉLSIOR, PRIMERA Y DINERO, P. 1 Y 8, NAYELI GONZÁLEZ) 
 
ENCUENTRAN EQUIPO DE ESPIONAJE EN INFRAIBER 
 
Elementos de la Procuraduría General de la República (PGR) aseguraron en las oficinas de Infraiber, en Polanco, 
ciudad de México, equipo que presuntamente utilizó la empresa para intervenir comunicaciones privadas. Aunque 
el operativo se realizó hace días, apenas ayer la PGR reportó el aseguramiento del equipo. Se trata de dispositivos 
de radiocomunicación y de cómputo, discos compactos, laptops, grabadoras de audio y video, discos flexibles de 
3.5 pulgadas, teléfonos celulares, memorias Micro SD y USB, tabletas, cámaras digitales, audífonos, puntas para 
conexión y un dispositivo móvil de alta tecnología. Los más de 500 objetos asegurados quedaron a disposición del 
Ministerio Público que integra la averiguación previa. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ANTONIO BARANDAS) 
 
EL QUE ORDENÓ MATAR A LOS 43 PAGABA 20 MIL PESOS A POLICÍAS POR SEGURIDAD 
 
Con sueldos que iban desde los cinco hasta los 20 mil pesos mensuales, Gildardo López Astudillo, el Cabo Gil, líder 
de sicarios del cártel de los Guerreros Unidos, tenía a su servicio a policías municipales de Taxco, Iguala y Cocula, 
en Guerrero. Lo mismo le ayudaban a alertarlo sobre operativos federales que a detener a miembros de los que 
consideraba grupos rivales. De acuerdo con reportes obtenidos por las autoridades federales que siguieron la pista 
durante el último año al líder criminal, a pesar de permanecer oculto, el hombre siguió pagando dinero a agentes 
municipales para que le brindaran protección. Dependiendo de su función y su cargo, les entregaba mayor o menor 
sueldo, detalla el informe. Gracias a ello, el jefe de sicarios de Guerreros Unidos pudo mantenerse escondido 
durante casi 12 meses sin salir de Guerrero, después del ataque y la desaparición de los 43 normalistas, ocurrida 
entre el 26 y 27 de septiembre de 2014. (LA RAZÓN, POLÍTICA, P. 1 Y 4, CARLOS JIMÉNEZ) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
CAPITAL POLÍTICO/ CENTAVITOS.../ ADRIÁN RUEDA 
 
Quien dejó con las tripas revueltas al Peje fue Víctor Hugo Lobo, quien luego de que fue ratificado por el TEPJF 
como próximo delegado en Gustavo A. Madero confirmó su fuerza, pues frenó al tabasqueño, lo desafió y vivió para 
contarlo... y presumirlo. La jauría maderense está hoy más fuerte que nunca. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 5, 
ADRIÁN RUEDA) 
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BALAS PERDIDAS/ ESQUIRLAS/ EL SANTO 
 
Tras el intento de oxígeno que quiso dar la Sala Regional del TEPJF a Morena para buscar un conteo de votos en 
Gustavo A. Madero, el cual sólo duró unas cuantas horas ya que el Pleno de este órgano avaló el triunfo de Víctor 
Hugo Lobo, quien en una reunión con líderes vecinales de Cuautepec, indicó que una vez superado este proceso, se 
debe integrar un gobierno delegacional de amplia participación ciudadana, con el propósito de que todas las 
acciones lleven el respaldo y la aprobación de los maderenses. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 6, EL SANTO) 
 
ZONA DE GUERRA/ LA LUCHA POR LA CIUDAD DE MÉXICO/ HÉCTOR TENORIO MUÑOZ 
 
A tres años de la elección para un nuevo gobierno en la capital del país, el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) están empatados electoralmente. Medirán fuerzas en la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y en las delegaciones. Ambos grupos impulsarán la transparencia 
en el manejo de los recursos públicos, provocando constantes descalificaciones. Los lópezobradoristas llevan una 
ligera ventaja a pesar de no controlar la administración local, pero podrían perderla en caso de no cumplir con las 
expectativas creadas a su alrededor. El Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) parecen estar 
llamados a jugar un papel secundario. En este panorama, los perredistas crearon de último momento una coalición 
artificial en la Asamblea Legislativa, compuesta por un diputado del Humanista (PH), uno del Partido del Trabajo 
(PT) y otro de Nueva Alianza. El bloque de centroderecha tendrá un total de 18 legisladores. Del otro lado, Morena 
cuenta con dos legisladores más gracias a la deserción de Aleida Alavez Ruiz que es de Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) corriente del PRD, encabezada por René Bejarano quien también amenaza con abandonar al sol 
azteca. A esto, debe sumarse que la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ordenó el recuento de votos en la elección de Gustavo A. Madero. Vale la pena recordar que el perredista Víctor 
Hugo Lobo venció con menos de 1% de diferencia al ex candidato de Morena, Ramón Jiménez. Desde el punto de 
vista del PRD, Andrés Manuel López Obrador ejerció presión para lograr el recuento. Por lo pronto, de manera 
unánime la Sala Superior del TEPJF revocó la decisión del recuento total de sufragios en la GAM, confirmando el 
triunfo de Lobo. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 15, HÉCTOR TENORIO MUÑOZ) 
 
LA GRAN CARPA/ ARLEQUÍN 
  
Después de pedir el voto por voto y casilla por casilla en el 2006, el PRD se pasó al lado oscuro de la fuerza. Se 
opone al recuento de los votos, refirió Martí Batres. El presidente del CEN de Morena criticó el rechazo del 
Tribunal Federal Electoral (sic) al recuento de votos en la delegación Gustavo A. Madero. “Sólo quien tiene duda se 
opone al recuento de votos. Si están seguros de que ganaron (el PRD) no deberían oponerse, pero esto demuestra 
que ese partido dejó de representar una opción de cambio”, acotó. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 
54-55, REDACCIÓN) 
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